
2 I TRANSPORTE Y LOGiSTICA 

El CEO de World Courier ve una enorme 
oportunidad de crecimiento debido a la coyuntura, 
convencido de que la Argentina tomara el liderazgo 
regional que deja Brasil por los pr6ximos 20 afios 

Federico Cairo. 
"Tenemos una 
log(stica cara, de 
poca competencia " 
Texto Carlos Toppazzini Para LA NACION 

P 
rontoveremosunainversionace
lerada (en el pais), no porque sea
mos especiales para el mundo, 
sino porque venimos muy retra
sados y nos toca hacerlo, como 
lo hicieron Peru y Colombia du

rantelOaiios",aseguraFedericoCairo,quien 
desde diciembre es el nuevo CEO de World 
Courier en Argentina. Ingeniero de carrera 
y ligado a la logistica desde sus inicios labo
rales, en 2009 emigro a Estados Uni dos para 
desempeiiarse en Whirlpool como director 
de Supply Chain para America latina, lo que 
le permitio observar diferentes maneras de 
gestionar cadenas logisticas en la region. 
Lu ego de un breve paso por Chile, regreso al 
pais para liderar la oficina local de WC, una 
de las cuatro divisiones del grupo Ameri
sourceBergen, especializada en soluciones 
para el sector clinico y farmaceutico. 

,;Es optimista respecto de! futuro de los 
negocios en la Argentina? 
-Si, porque veo una enorme oportunidad de 
coyunturaa partir del atraso tecnologicoy de 
procesos que arrastra el pais en los ultimas 
aiios. Si bien en recursos humanos seguimos 
siendo muy competitivos, no ocurre lo mis
mo en infraestructura o en lo institucional, 
donde la integracion entre gobierno, empre
sas y universidades, viene muy demorada. 
La Argentina,junto con Brasil, siempre fue 
vanguardia en logistica para la region y, ac
tualmente, paises como Peru o Colombia 
se u bi can a la par. Nos toca distanciarnos 

de nuevo, ponernos a la altura de Chile en 
proyectos como el transporte multimodal, 
con puertos modernos, menos burocracia y 
costos logisticos mas bajos. Especificamen
te en logistica, creo que se vienen aiios muy 
parecidos a lo que fue la decada del 90 para 
la actividad, cuando veniamos tambien de 
un periodo de atraso. 
,;Y cuando estima que comenzaria ese 
desarrollo? 
- Hayseiiales claras de los mercados global es 
que ubican a la Argentina co mo liderregional 
en los proximos 20 aiios, tomando el lugar de 
Brasil que esta inmerso en problemas como 
los que tuvimos por aca aiios atras. Mexico 
seguira siendo satelite de Estados Unidos; 
Colombia, Peru y Chile ya han dado lo que 
pueden dar; asi que la comunidad interna
cional decide apostar por nuestro pais que, 
luego de 15 aiios de populismo, presenta un 
nuevo liderazgo aceptado mundialmente y 
definido por la racionalidad y el libre mer
cado. Por todo eso, creo que sobre el final de 
2016 ya veremos un repunte de los negocios, 
con la llegada de inversiones. Por supuesto, 
debemos hacer bien las cosas. 
En 2009 partio a Estados Unidos co mo 
director de supply chain de Whirlpool. 
,;Como encontro el sector logistico a su 
regreso al pais? 
- Lo veo algo desbordado, desordenado, con 
pocasopcionesdeinfraestructuraymuyvol
cado a la red de camiones. Una red tambien 
desinvertida, porque comprar un camion 
aca no es lo mismo queen otros paises: la 
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inversion del activo es muy cara y la finan
ciacion muy baja. Observo una logistica que 
se ha adaptado a la coyuntura en lugar de ser 
pensada. Tenemos una logistica muy cara, de 
poca competencia y muy centrada en el corto 
plazo, cuya principal consecuencia son los 
altos costos. Encontre una actividad alejada 
de aquella que, tiempo atras, era pun ta de 
lanza en la region. 
,;Como se sale de esa situacion? 
-Para que la logistica vuelva a ser competi
tiva falta competencia real, libre. Que haya 
mas jugadores en el mercado, con reglas 
claras. Hoy el tren no compite con nada y 
el puerto esra desbordado. 0 sea, el panora
ma se muestra bastante atrasado. Diria que 
faltan opciones para que un cliente pueda 
abaratar COStOS y hacer mas eficiente SU Ca
dena de suministros. No obstante, se percibe 
muybuenclimadenegociosengeneralypa
ra la logistica en particular. Luego de varios 
aiios de estabilidad en el sector, se empieza 
a incrementar el nivel de actividad. De he
cho, si bien no somos una empresa de al ta 
facturacion sino mas bien de alto margen, 
pensamos duplicar nuestros numeros para 
2016 respecto de 2015, donde rondamos los 
US$ 6 millones. 
,;Y como piensan hacerlo? 
-Basicamente expandiendo nuestras lineas 
de servicio, aunque tambien por una cues
tion de contexto, en el que la Argentina em
pieza a ser una plaza importante en estudios 
clinicos global es. Despues, a travesde la com
petencia, para ganar mercado y, finalmente , 

expandiendonos hacia una linea de servicio 
directa con los pacientes, que no esta explo
tado a nivel local. 
,;Como definiria el servicio que presta la 
empresa? 
-Somos una empresa quirurgica, con ins
talaciones que se asemejan mas a un labo
ratorio que a un deposito de logistica. Tene
mos el res pal do de una verdadera red global 
creada para satisfacer los altos estandares de 
calidad propios de la industria farmaceutica, 
asi co mo su estandarizacion y control de los 
procesos. Nacimos enfocados en ese nicho, 
sin interesarnos en la distribucion masiva de 
medicamentos, lo que nos permite alcanzar 
el 50% de participacion del mercado en la 
Argentina para servicios de transporte con 
cadena de frio para la industria farmaceuti
ca, laboratorios y estudios clinicos. Ademas, 
estamos posicionados como el mejor wha
rehouse de investigacion en America latina, 
gracias a la inversion en tecnologia y el en
trenamiento del personal. 
,;Cua! es su metodo de trabajo? 
-Nuestros principales costos pasan por la 
seguridad, especificamente la redundancia 
de medidas de seguridad que requiere esta 
industria. Desde un triple precinto hasta una 
tercera revision en la operacion. Nuestro foco 
esta en la seguridad tecnologica, la seguridad 
de infraestructura, el control de procesos y la 
redundancia en esos procesos porque no po
demos permitirnos el mas minima error en 
es ta industria. Ahi esta nuestro mayor cos to, 
pero tambien la clave: asegurar el ciento por 
ciento de infalibilidad en la operacion. 
,;Cuales son las particularidades del 
mercado local a las que debio acostum
brarse a su regreso al pais? 
-Las presiones del sindicato y las medidas 
del gobierno aparecen como los dos aspec
tos mas distintivos. En lo personal, conside
ro mucho peor un mal gobierno que un mal 
sindicato. El sindicalismo nacional tiene 
repercusion en los trabajadores pero no es 
imposible de tratar. No es algo que nos deje 
afuera del mercado, como si ocurriria por 
ejemplo si la Anmat no habilita ciertas im
portaciones. Eso site puede sacar del merca
do. Hoy, las restricciones gubernamentales 
son mayores que las sindicales. 
Debido a la particularidad de su negocio, 
Cairo se sabe ajenoaalgunas problematicas 
agudas del sector logistico, como los costos 
ocultos. "Si bien las tengo, no las sufro debido 
a que somos una industria de alto margen 
que no esta al limite con la rentabilidad. Sin 
embargo, vivo el tema de las improductivida
des, por ejemplo, con un convenio colectivo 
de trabajo que atrasa 30 aiios y por el cual 
una persona que mueve una caja no puede 
tocar una computadora. Los adelantos tec
nologicos hacen que medidas como esta re
sulten obsoletas. Ahi si padecemos los costos 
ocultos como toda la industria logistica na
cional", finalizo.e 


